



Pineda y el Año de la Fe.

Con la Carta apostólica [Porta fidei](#), del 11 de octubre de 2011, el Papa Emérito Benedicto XVI proclamó un Año de la fe, que comenzó el 11 de octubre de 2012, en el quincuagésimo aniversario de la apertura del Concilio Ecuménico Vaticano II, y que concluirá en noviembre del 2013.

"Al respecto (aconsejaba la Congregación para la doctrina de la fe) sería conveniente la realización de simposios, congresos y reuniones de gran escala, incluso a nivel internacional, que favorezcan la comunicación de auténticos testimonios de la fe y el conocimiento de los contenidos de la doctrina de la Iglesia Católica."(1)

El colegio Pineda ha querido sumarse a esta iniciativa desarrollando a través del departamento de Humanidades una programación a nivel transversal, para que familias, profesoras y alumnas comprendan con mayor profundidad que el fundamento de la fe cristiana es «el encuentro con un acontecimiento, con una Persona, que da un nuevo horizonte a la vida y, con ello, una orientación decisiva» (2).

- (1) Benedicto XVI, Congregación para la doctrina de la fe. Nota con indicaciones pastorales para el año de la fe.
- (2) Benedicto XVI, Carta Encíclica, [Deus caritas est](#), 25 de diciembre de 2005, n.

1. Globalización del proyecto

En mayo del 2012, se creó un equipo de trabajo -dirigido por el Consejo de Dirección e integrado por profesoras de Primaria, ESO y Bachillerato-, que generó interesantes ideas e iniciativas para poner en práctica el querer del Papa en el año de la fe.

Como fruto del trabajo de ese equipo interdisciplinar de profesoras, surgieron, entre otras, las siguientes actividades del 2º ciclo de la ESO y Bachillerato:

a. **Forum 3D, 2013:** exposición de breves trabajos de investigación en los que entran en diálogo la fe, la historia, las matemáticas, la filosofía, las ciencias experimentales o el arte. Se realizaron durante el primer trimestre del curso y, los seleccionados, se expusieron el 25 de enero del 2013, en una jornada de formación a la que asistieron todas las alumnas del segundo ciclo de la ESO y de Bachillerato.

b. **.You Cat:** un canal permanente de transmisión de formación, a través de testimonios filmados de creyentes y conversos que resultan atractivos para las alumnas de hoy.

Los resultados de estas dos actividades -exposiciones de los trabajos seleccionados del fórum 3D, y los vídeos de You Cat-, junto con la galería fotográfica del evento, están disponibles en la web: <http://www.anydelafepineda.es/>.

1. Forum 3D,2013.

Forum 3D ha sido un concurso multidisciplinar de diálogo y un punto de encuentro para la comunicación y el debate entre alumnas de ESO y Bachillerato que ha pretendido enfocar los diversos ámbitos del saber humano, desde la perspectiva de la fe. De ahí el slogan y el logo del fórum 3D: "Año de la Fe, una mirada desde la Fe".

Se ha articulado a través de equipos de trabajo, formados por una profesora y tres estudiantes del mismo curso, que han investigado la relación de algunos temas de literatura, comunicación, historia, arte, ciencias experimentales y cultura en general, con la fe católica. *¿Es posible una mirada a la literatura, a la historia... a la cultura en general, desde la fe? ¿Tienen algo que decirse?* Preguntas como éstas sirvieron para activar todo un proceso de investigación sobre los puntos de encuentro entre los saberes humanos y la asignatura de religión.

Se presentaron un total de cuarenta y cinco trabajos. Un jurado del Colegio seleccionó los tres mejores de cada asignatura, que se

expusieron el 25 de enero, jornada del fórum, ante todas las alumnas del segundo ciclo de la ESO y Bachillerato, y ante un tribunal que seleccionó cuatro ganadores. Este tribunal estaba formado por Mónica Rozman, arquitecta y artista; Dolors Massot, profesora universitaria y periodista, y Nuria López, directora de Pineda.

Los finalistas llevaban por título: "Telenoticias: buenos días Pineda"; "Los juegos de la fe" y "Un regalo para Dios", en 3º de la ESO; "Els pesebres vivents" y "La fe, el romanic i el graffitti" en 4º ESO, modalidad Arte; "El mensaje de Fátima y la historia del s.XX" y "¿Actualmente Occidente irrumpe contra el Islam?" en 4º ESO, modalidad de Historia; "L'expressivitat de la creació", "Sentit dels números a la Bíblia" y "La dignitat humana a internet", en 1º Bachillerato.

Y los ganadores: "Microrelato" (3º ESO); "El rostro de la Mare de Déu en el s.XX" (4º ESO-Arte); "¿Sigue la Iglesia perseguida en el s.XXI?" (4º ESO-Historia) y "Una sortida al relativisme" (1º Bachillerato).

Finalistas y ganadores se proyectaron el día de la Jornada de Puertas Abiertas, en un aula habilitada para ese fin.

Al conocer el contenido de estas exposiciones hemos podido y la ilusión y esfuerzo con que se han hecho, nos hemos persuadido, una vez más, de **que la fe está presente en todos los ámbitos de la vida**. Por ese motivo, aunque el Año de la Fe termina en noviembre del 2013, desde el Colegio seguiremos organizando actividades similares o al menos, realizaremos las mismas con una perspectiva un poco diferente.



2. You Cat; Broadcast your Faith .

“You Cat”, es un programa de TESTIMONIOS dirigido a las alumnas de ESO y Bachillerato.

Tiene como objetivo hacer visible la idea de Dios, a través de personas del ámbito público, provocando así la reflexión y el debate en el aula. Pretende a su vez, ser un canal de comunicación, de la piedad y doctrina católica que se transmite en el Colegio.

Se ha articulado a través de dos modelos, que programan así todo el año, a todos los niveles educativos a los que pretende llegar.

1. Programa MAGNA; Sesiones trimestrales dirigidas a las alumnas de ESO y Bachillerato en las que un invitado explica su TESTIMONIO pudiendo darse un feed-back con el personaje.

Posteriormente en la hora de tutoría se ha creado el punto de encuentro para la reflexión y la opinión personal.

2. Programa AULA; Sesiones mensuales programadas de manera diferente según el nivel académico. Se han realizado a través de la exposición visual de un TESTIMONIO en el aula de religión. Han contado con el apoyo de material posterior para trabajar desde la reflexión y la comprensión.

You cat ha contado en su inauguración con Juan Manuel Cotelo director de cine y testimonio de primera línea. Después cada mes se ha seleccionado un testimonio audiovisual para poner en el aula con material preparado para trabajarlo.

<http://www.anydelafepineda.es/?view=featured>